



鈴木剛さん提供

どれだけ 迷うてもねんぶつの中 称えても 称えなくてもねんぶつの中
信じても 信じなくともねんぶつの中 ナムアミダブツ ナムアミダブツ
ナムアミダブツの おん声が 胸にひびいてナムアミダブツ

木村無相さん



安穏の鐘(平和の鐘)

今年も暑い日、セミの声が今の生を鳴き響かせていたその日。きっと当時も蝉の声とともにラジオから流れる敗戦の声にただ、何が起こったのか葛藤の念をその場に漂わせるしかなかったのではないでしょか。1945年8月15日、その日の記憶を覚えておられる方々も年々と少なくなってきた現状。また、為政者による回帰が危ぶまれてきました。人間は自分たちの欲望に、煩惱に振り回されているだけの愚かな身であることに気づくことなければ結局過ちを繰り返し、繰り返していく存在であることは過去が物語っています。私は、再びその日が来ることは決して望まない、「兵戎無用」と声をあげていきます。「世の中安穏なれ」、平和を願いつつ鐘を撞きました。



お盆を迎えるにあたって、お磨き奉仕にお世話をされました。熟練さんに岩手さんにしっかりと、ゴシゴシ。みなさん和氣あいあいと作業を進めていただき早く終了できました。また、内陣の仏具の清掃もしていただきました。おかげさまでたいへんきれいになりました。



お盆汁 8月16日は、お盆汁(お講)の日。旧正月とお盆の16日聖人のご命日には毎年組の方々が集いお齋を作りお講をお勤めします。今年は上組の当番です。お勤め後岩院がお話をさせていただきました。

【護ってもらう?】お墓参りにどんな印象をお持ちでしょうか。ある人は「ご先祖様に護ってもらうため」ということを言わっていました。自分では防ぎきれない事故や、災害を少しだけ避けて、安心して暮らせるように、という思いがあるのでしょうか。できるならば、事故にも災害にも、遭いたくない。できるだけ病気もせず、安らかに暮らしていきたいと思うのが私達ですね。もちろんその通りになればよいのですが、通りにならないのが世の中でしょう。その中で、「護る」ということを考えてみた時に、私たちの浄土真宗のみ教えの中にも、「お念佛するものは、数限りないほどの多くの仏さまに護られる」という言葉がありました。この時の「護る」とは、仏さまのみ教えを人生のよりどころとしていることです。それは、世間の迷信や占いなどに惑わされずに自分の人生を精一杯生き生きと生きることです。また、人生の中に出遭う、事故や災害または病気も、私の人生の1ページとして、受け止め、その悲しみや寂しさと向き合いながらも、それを乗り越えていく事ができるみ教えをいただくのです。私の受けとめではただ悲しいだけ、苦しいとしか受けとめられないことも、み教えの中で再び受けとめ直すことができます。どんな人生も、いのちの大好きな姿だったと気づかせていただくみ教えです。護るとは、他の迷信に惑わされずに、私の人生の大好きなことに気づかせていただくことを言うのでしょう。

岩院盆汁法話



